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Intoxicados por alimentos 
 
Más de treinta personas  se intoxican 
y tienen que  recibir  atención médica  
en Santa Clara debido a  la  ingestión 
de  alimentos en mal estado. 
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Placita cerrada  sin vender alimentos 
 
Seis meses llevan los  
pobladores  de la co- 
munidad       Eduardo  
García     sin    poder  
comprar    alimentos  
en su placita. 
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Impedido físico pidiendo dinero en pleno 
Boulevard de Santa Clara.  
 

 
Ciudadanos protestan 
 
Vecinos de un reparto residencial de la 
ciudad de Santa Clara se quejan por la 
falta de atención de las autoridades a 
las instalaciones de desagüe de su  
comunidad.  
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Elevan precios de juguetes 
 
Los precios de los  juguetes para niños  
que se comercializan en las tiendas de 
Santa Clara se han elevado un 30% en 
los últimos meses. 
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Que construimos en Cuba  
 
Los cubanos que nacimos después del 
triunfo revolucionario de 1959, hemos  
estado escuchando de manera 
bastante seguida por radio televisión o 
simplemente  en  uno de los aburridos 
discursos de los principales dirigentes 
ésta desacreditada frase: “en Cuba  
estamos construyendo el socialismo” 
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Intoxicados 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                    

 
 
 
 
 
 
 
 
                   Por: Diana Silva 
             Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). Más de treinta  
personas entre los que se 
encontraban cuatro menores de 
edad, tuvieron que recibir atención 
médica en los hospitales de  Santa 
Clara, tras presentar síntomas de 
intoxicación por haber consumido 
alimentos en mal estado el pasado 
jueves. 
 
María Clara Perdomo vecina del 
barrio El Carmen, fue una de las 
personas que tuvo que acudir al 
hospital provincial Arnaldo Milían en 
busca de ayuda especializada. 
Cuenta que había vomitado mucho y 
le dolía todo el cuerpo y por eso 
tuvieron  que  llevarla para el hospital. 
 
Allí le dijeron que había algunas 
personas   con  iguales  síntomas que  
 

ella y que al parecer era algo que 
habían comido en la calle, según 
cuenta la señora. 
 
Alain Guerra uno de los médicos que 
se encontraba de guardia en la 
mencionada entidad asistencial, 
informó que al parecer lo que causó 
la intoxicación fueron unas 
empanadas, pero que esta 
información no ha podido confirmarse 
por parte de las autoridades 
competentes. 
 
La falta de controles 
gubernamentales       eficientes    que  

garanticen que  los alimentos que se 
ofertan en establecimientos estatales 
y privados, y sobre todo que  los que 
se ofertan en  nuestras calles tengan  
calidad y estén aptos para el 
consumo humano, aún es una 
asignatura pendiente para el Estado 
Cubano, opina el galeno.  
 
 “Mientras esto no se resuelva van a 
seguir llegando casos como estos a 
nuestras instituciones de salud,  ojala 
que no tengamos que lamentar la 
pérdida de vidas como ha sucedido 
en otras  ocasiones”, advierte el 
doctor.         
          Hospital Infantil Santa Clara 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                    Foto ICLEP 
 

  

Tormenta afecta servicio eléctrico. 
 

 
                                       Por: Oscar Santiesteban 
                           Cubano de a pie 

 
 
 
Quemado de Güines, (ICLEP).  
Una tormenta local severa  ocurrida 
el pasado día 3 de agosto, produjo la 
caída de árboles además de 
afectaciones al  servicio eléctrico por 
más de cuatro días, en  barrios y 
localidades pertenecientes al 
municipio de Quemado de Güines. 
 
Laudelia Basilia Pérez  vecina del 
edificio B # 2 del Reparto Cajigal dijo 
que haber permanecido por cuarenta 
y ocho  horas sin electricidad 
constituyó un verdadero problema. 
La anciana de setenta y cuatro  años 
de edad relató con angustia como el 
agua   de    lluvia    entró    por      las  

deterioradas ventanas de su 
apartamento, inundándolo todo. 
 
También agregó, lo difícil que resulta 
para la mayoría de los que residen 
en su localidad, sobre todo para las 
personas de la tercera edad, 
recuperarse de un acontecimiento 
como este, por el avanzado deterioro 
y abandono en que se encuentran  
sus viviendas y por la falta de 
atención de las autoridades 
gubernamentales 
 
Cándido Fuentes liniero 
perteneciente a una de las brigadas 
de la Empresa Eléctrica que 
trabajaba en las labores de 
restauración, manifestó que los 
trabajos  de recuperación se  
atrasaron debido a lo intrincado que 
se  encuentran   algunas  de la zonas 
afectadas y a las malas condiciones 

 de  las carreteras y caminos que 
brindan  el  acceso  a  esos   lugares. 
 
Las localidades de San Pedro y  
Caguaguas, así como la ciudad de 
Quemado estuvieron entre las más  
afectadas por el fenómeno 
meteorológico, informa el trabajador.  
   
Fuentes refirió que unas 60 averías 
fueron provocadas por los eventos 
meteorológicos y que seis  brigadas 
con más de veinte especialistas, 
trabajaron  para restablecer el 
servicio. 
 
La fuente aclaró, que la caída de 
árboles sobre las redes y las 
interrupciones provocadas por las 
descargas eléctricas en los 
transformadores, destacan como las 
principales afectaciones 
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              Placita cerrada                          Conjuntivitis regresa a Manicaragua 
                   

 
 
 
 
 
 
 
          Por: Vivian Solís 
       Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Unos cuatro mil  habitantes 
de la comunidad Eduardo 
García perteneciente al 
municipio de Santa Clara, 
no pueden comprar 
viandas y otros productos 
agrícolas porque el local 
donde deben ofertarse 
permanece cerrado por 
reparación, desde hace 
más de seis meses. 
 
“Todo lo que necesitamos 
para comer fuera de lo que 
dan por la libreta de 
abastecimiento, tenemos 
que comprarlo a 
sobreprecio o viajar a otros 
lugares a buscarlo”, se 
lamentaba  Gonzalo Flores 
jubilado del sector de la 
educación y vecino de la 
localidad.  
 
El señor dijo   que la 
reparación de la Placita la 
está llevando a cabo una 
brigada perteneciente a  la 
empresa de Acopio y que 
se ha demorado, según 
dicen las autoridades 
encargadas, por la falta del 
cemento y el acero 
necesarios, además de la  

inestabilidad  de la fuerza 
de trabajo encargada. 
 
El delegado del poder 
popular  de la zona, 
nombrado  Ariel 
Domínguez aclaró que los 
trabajos de reparación  
estaban programados para 
solo dos meses y que la 
obra debió haberse 
terminado desde el  
pasado mes de Abril.  
 
También mencionó que la 
lamentable situación ha 
motivado el descontento 
de los pobladores, los que 
están siendo víctimas de 
revendedores y personas 
inescrupulosas que se 
aprovechan de las 
necesidades de los demás 
para su beneficio 
particular. 
 
Sobre la terminación 
precisó, que ya están en la 
fase final aunque todavía 
no han recibido la pintura y 
otros elementos 
necesarios para la 
conclusión de los trabajos.    
 
Placita cerrada 
 
 
 
 
 
 

 
 

                  Foto ICLEP 

 
 
 
 
 
 
     Por: Tomás Sánchez 
    Cubano de a pie 

 
 Manicaragua, (ICLEP). 
Pacientes afectados por la 
conjuntivitis en el municipio 
de Manicaragua durante el 
presente verano, etapa de 
mayor riesgo para contraer 
la enfermedad,  
manifiestan su 
preocupación  por la falta 
de medicamentos y de 
accesorios estériles, 
imprescindibles  para sus  
curas. 
 
Santiago Rivero y su 
esposa Olga, vecinos del 
poblado  la Yaya cuentan 
los trabajos que han 
pasado  para lograr 
curarse, por la falta de 
colirios y de accesorios 
para las curaciones como 
son el algodón y las 
torundas. 
 
 “Solo con fomentos de 
agua hervida con  
manzanilla logramos 
mejorarnos, ni una sola de 
las  gotas y medicamentos  
de las que nos mandaron 
los médicos, pudimos 
encontrar  en la farmacia”, 
denuncian.  

Desde finales de julio 
hasta la fecha   el Sistema 
de Atención Primario del 
municipio registra 26 
casos, algunos de la 
variante más peligrosa 
conocida por la población 
como  hemorrágica. Estos  
datos pudieran ser 
superiores si se lograran 
contabilizar las muchas 
personas que no acuden a 
los centros de salud del 
territorio.  
 
Según  informó un médico 
del hospitalito del 
municipio el cual  prefirió el 
anonimato, aun cuando 
todavía no se cumple la 
primera decena del mes en  
curso,  el número de 
infestados supera la cifra 
de enfermos detectados 
para  igual etapa de  años 
anteriores. 
 
“Conocemos lo difícil que 
resulta conseguir los 
medicamentos necesarios, 
sobre todo en los casos 
complicados, por eso 
debemos extremar las 
medidas de prevención”, 
sugirió la fuente. 
 
Añadió que los  veranos  
del 2014 y 2015 fueron los 
más activos en la última 
década, con más de mil  
pacientes contagiados en 
Manicaragua y muchos  
miles en todo el resto de  
la provincia. 

CONOCE TUS DERECHOS 
Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos 

 
Artículo 2 
1. Cada uno de los Estados Partes en el presente Pacto se compromete a respetar y a garantizar a todos los 
individuos que se encuentren en su territorio y estén sujetos a su jurisdicción los derechos reconocidos en el 
presente Pacto, sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de otra índole, 
origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición social.  
2. Cada Estado Parte se compromete a adoptar, con arreglo a sus procedimientos constitucionales y a las 
disposiciones del presente Pacto, las medidas oportunas para dictar las disposiciones legislativas o de otro 
carácter que fueren necesarias para hacer efectivos los derechos reconocidos en el presente Pacto y que no 
estuviesen ya garantizados por disposiciones legislativas o de otro carácter. 
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                              Ornitología alivio a  problemas económicos. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
     Por: Tania Puig 
     Cubano de a pie 

Santa Clara, (ICLEP). La 
cría de aves ornamentales 
además de ser un 
apasionante pasatiempo, 
constituye en la actualidad 
un paliativo económico, 
para muchas familias 
cubanas cansadas de los 
bajos salarios y de las  

mejores parejas que tenía y eso en una sola noche, 
también me rompió las jaulas. Con la  miseria y con las 
necesidades que tenía era muy difícil sobreponerme y 
volver a comenzar, pero mi amor y gusto por los canarios 
me dieron fuerzas y sigo aquí todavía. Nadie te compraba 
un pájaro por lo costoso y delicado, solo los verdaderos 
amantes de las aves nos manteníamos  firmes y nos 
atrevíamos a  continuar. Esos fueron solo algunos de los 
tropiezos y limitaciones que tuve que enfrentar. 

malas condiciones que ofrecen los centros laborales del 
gobierno cubano.  
 
Antonio Perdomo, trabajador jubilado del sector de la 
educación y criador  de  canarios de color, 
perteneciente a la Asociación Ornitológica en  Villa 
Clara  ilustra sobre el tema, también  relata  los 
momentos de alegría y las muchas vicisitudes que ha 
tenido que enfrentar en los más de cuarenta años que 
lleva como criador y expositor de canarios de color. 
 
¿Cuándo comenzó a criar aves?  
 
Empecé en el año 1967 como aficionado y sin poseer 
ningún tipo de experiencia ni conocimiento sobre la cría 
de aves. Fui cautivado por su  belleza y elegancia, 
captada y    expuestas en una muestra de fotografías en 
blanco y negro  que un amigo y aficionado también 
había tomado,   con la tecnología que existía en aquella  
época. Todo  llegó a mis manos por casualidad durante  
una visita realizada al aviario de un criador que vivía en 
la ciudad de Trinidad.  
 
¿Cómo fueron sus primeros pasos? 
 
Mis primeras jaulas fueron muy rudimentarias estaban 
hechas de elementos sacados del campo, güines y 
varitas de coco, las de alambre y madera no estaban a 
mí alcance desde el punto de vista económico. Después 
de mucho tiempo ahorrando dinero, pude comprar los 
canarios que me servirían como reproductores en la 
ciudad de  Trinidad  actual provincia  de Santi Spíritus. 
Los primeros pichones casi siempre se me morían por 
no preparar bien la comida blanda que los padres le dan 
a sus crías en los primeros días de vida, huevo hervido 
y pan seco rayado. Así comencé y  fui dando mis 
primeros pasos.   
 
¿Qué apoyo y experiencias recibió?  
 
En  el año 1975, un viejo criador    llamado Sergio me  
propuso entrar en la asociación ornitológica, yo acepté 
de inmediato por el apoyo y las experiencias que podía 
obtener  .Era la única manera de conseguir mezclas de 
granos importados desde otros países,  como el alpiste 
y el mijo, imprescindibles en la obtención de  ejemplares 
sanos y de calidad. También podía relacionarme con 
personas que pudieran transmitirme los  conocimientos 
y  secretos  de tan difícil pasatiempo. 
 
¿Qué tropiezos y limitaciones encontró en su camino? 
 
Recuerdo que una ocasión un ratón me mató las tres 
 

 
¿Por qué la cría de aves se ha convertido en el sustento 
económico de muchas familias?  
 
La situación ha ido cambiando con el transcurso de los  
años. De entretenimiento en el pasado,  la cría de aves se 
ha convertido hoy  en el sustento económico de muchas 
familias. Cada día cuesta más trabajo conseguir dinero de 
forma legal, los negocios y los inventos como les llamamos 
los cubanos están difíciles, primero por la vigilancia  y los 
controles del gobierno y segundo por la competencia, por 
eso muchas personas han incursionado en este 
pasatiempo. 
 
¿Piensa que criar pajaritos es más tranquilo e incluso  
puede dejar más beneficios que trabajar con el Estado? 
 
Tampoco hoy en día es  fácil criar canarios, sigue siendo 
trabajoso y lleva mucha dedicación  pero  comparado con 
trabajar ocho o más horas en un trabajo con el gobierno 
por quinientos o seiscientos pesos, o por el otro lado 
inventar que vas a vender u ofrecer en un negocio privado 
con lo difícil que está conseguir legalmente cualquier 
producto, criar pajaritos es mucho más tranquilo e incluso  
puede dejar más beneficios.     
 
¿Qué sugiere a los que comienzan en este pasatiempo? 
 
Yo pienso que puede ser  provechoso mezclar el 
entretenimiento y la búsqueda de mejoras  económicas 
criando aves ornamentales. Si se cuidan  bien  y  se les 
atiende con amor no hay nada de malo en utilizar  la 
ornitología como  negocio. La mentalidad hay que irla 
cambiando, sobre todo nosotros las personas de más 
edad. Hay muchos países interesados en adquirir nuestras 
aves, esto hay que aprovecharlo no solo para la 
exportación, también podemos adquirir productos y 
tecnología útiles  para nuestra afición.    
 
Criador de Canarios 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                        Foto ICLEP 
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                     Trabajadores sin aire acondicionado. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Graciela Ramos 
Cubano de a pie 
 
 

Santa Clara, (ICLEP). Unos 22 
mil trabajadores pertenecientes 
a 18 empresas de la ciudad de 
Santa Clara solo pueden utilizar 
los aires acondicionados de sus 
locales de trabajo durante 4 
horas diarias durante la etapa 
de verano, por haber incumplido 
sus entidades el plan energético 
del  mes de junio.  

durante ocho o más horas diarias es una verdadera 
tortura. También refirió que muchas de estas 
dependencias llevan varios meses en esta situación y 
que hasta el momento no se vislumbra una posible 
solución.  
 
Claudia  López ingeniera en  informática   trabajadora 
de un laboratorio de la pesca manifestó abiertamente su 
repudio contra las medidas implementadas para ahorrar 
energía, las cataloga   como abusivas   y   sin sentido ya  

Carmela Farías funcionaria de la Central de 
Trabajadores de Cuba (CTC) en la provincia de Villa 
Clara informó que entre los organismos  más  afectadas 
se encuentran la cadena de tiendas Caribe, la  
Distribuidora de Medicamentos, algunas dependencias 
de la Agricultura, la Pesca y las pertenecientes al 
Ministerio de la Construcción. 
 
Señaló, que durante los  últimos meses ella ha 
participado como dirigente sindical en 28 asambleas de 
trabajadores,  en todas se generaron gran cantidad de 
quejas por parte del personal afectado por las medidas 
de ahorro energético. 
 
Advirtió que para estos trabajadores permanecer en 
locales diseñados para estar climatizados con 
temperaturas   por   encima   de   los  33  grados Celsius 
 
 
      Ciudadanos protestan. 
 
                                                  
 
                                        Por: Mercedes Torres 
                            Cubano de a pie 
 
 
 
Santa Clara, (ICLEP). Vecinos del Reparto Escambray 
de la ciudad de Santa Clara, protestaron   el pasado 
viernes ante las autoridades encargadas de dar  
mantenimiento y atención  a los registros y tuberías que 
sirven de desagüe a las aguas albañales que desechan 
los edificios y entidades del mencionado lugar. 
 
Unas 30 personas que residen en los edificios 313,314, 
316 y 322 de la zona 141, manifestaron su enojo con 
gritos, abucheos y gestos de desaprobación, al observar 
como una brigada de la Empresa de Acueducto y 
Alcantarillado,    entidad      encargada     de     dar 

que según ella lo que sí están logrando es el  disgusto y 
la desmotivación  de los trabajadores. También 
denunció el gran daño que se les está provocando a los 
equipos de computación, sometidos a temperaturas 
elevadísimas, para las que sin duda no están 
diseñados.        
 
Oficina afectada por medidas de ahorro                                
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                           
 
 
                                                         Foto ICLEP 
 
 
 
mantenimiento a estas problemáticas, se retiraba del 
lugar sin darle solución a las tupiciones que provocan, 
que aguas residuales  inunden con su hedor las 
viviendas y demás locaciones del populoso barrio 
santaclareño. 
 
Mariela Lugones vecina del lugar, aclaró que  desde su 
fundación nunca se les han realizado mantenimientos a 
los desagües de estos edificios por parte de las 
empresas especializadas, solo los vecinos les realizan 
algún arreglo, pero al no tener los implementos 
necesarios, al poco tiempo la situación vuelve a 
repetirse. 
 
La señora Lugones aclaró que en todas las asambleas 
del delegado y en las de los CDR se ha  planteado esta 
problemática, la que hasta el momento no ha tenido 
respuesta por parte de las autoridades.  

 

SOBRE EL IDIOMA 
 
APRENDA AQUÍ: Se escribe dos puntos (:) 

- Antes de una numeración 
- Antes de la expresión que se presenta como explicación de lo anterior. 
- Después del saludo en las cartas. 
- Antes de una cita textual. 

Después de los dos puntos se usan letras mayúsculas o minúsculas según el caso. 
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        Elevan precios de juguetes                Sin especialistas en Alergia  

         
 
 
 
 
 
 
Por: Lianis Machado 
Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP).  
Más de un 30% se han 
elevado los precios de los 
juguetes para niños, que 
se comercializan en las 
tiendas recaudadoras de 
divisas de la provincia de 
Villa Clara  durante  la 
actual etapa de verano,  
según  informó Dana 
Rivero trabajadora del 
departamento comercial 
de la cadena Caribe.  
 
A modo de aclaración 
explicó que los juguetes 
no se encuentran entre 
los productos  priorizados 
por el gobierno cubano,  
por lo tanto sus precios no 
se  subsidian y tampoco  
se ha fomentado su 
producción por las 
empresas cubanas. 
 
Para  Pedro José García y 
su esposa Fernanda 
Sánchez  poder cumplir el  

deseo de su hija el 
próximo día de su 
cumpleaños, será un 
verdadero dolor de 
cabeza.  
 
La pareja recorría 
desalentada y con pocas 
esperanzas,  las tiendas 
Praga, Variedades 
Siboney y  Siglo XX, 
principales entidades 
encargadas de las ventas  
de  estos productos en el 
céntrico  Boulevard de la 
ciudad de Santa Clara.  
 
“Ninguno de los juguetes 
que hemos visto tiene 
calidad y sus precios son 
asequibles al bolsillo de 
personas trabajadoras 
como nosotros, parece 
que solo están destinados 
a los hijos de las personas 
con altos ingresos 
económicos”, refirió el 
señor García.  
 
Tienda de Juguetes 
        
 
 
 
 
 
 
                     Foto   ICLEP  

 
 
 
 
 
 
  
Por: Juan Carlos Gutiérrez 
Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). 
Los enfermos que asisten 
a la Consulta de Alergia 
del Policlínico “Chiqui 
Gómez” de la ciudad de 
Santa Clara, hace más de 
dos meses que se 
encuentran sin 
especialistas que los 
atiendan, según informó 
Jorge Zamora, médico 
pediatra del centro de 
salud.  

Desde el  pasado mes de 
junio más de 5 mil 
personas, que pertenecen 
a esta área de salud, no 
cuentan con la atención 
de esta especialidad, 
precisó Zamora. 

 

“Hasta el año 2017 el 
policlínico contaba con 
dos alergistas que cubrían 
las consultas de pediatría 
y de mayores. Aquí se 
atendían un promedio de 
40 pacientes diariamente”, 

explicó  el galeno. 

El especialista significó 
que de estos dos 
médicos, uno se 
encuentra colaborando 
fuera de Cuba y la otra 
está de licencia por 
problemas personales. 

También informó que el 
número de enfermos que 
padecen estas patologías 
en nuestro país, cada año 
se incrementa, “solo en 
nuestro policlínico hay 
controlados más de 350 
pacientes, el 80% de ellos 
son menores de 15 años 
de edad”, acotó el doctor 
Zamora. 

Daniel Ferrer, padre de un 
menor    que    reside    en   
el reparto “Vigía” de la    
ciudad     de      Santa  
Clara, dijo,   “mi   hijo    es 
asmático    y   desde     su      
nacimiento necesita 
medicamentos controla- 
dos   que    solo    un   
alergista puede 
prescribir”.  

Además agregó que en 
las dos últimas ocasiones, 
tuvieron que cambiar el 
turno debido a la falta de 
especialistas en el 
policlínico. 

Pocas opciones recreativas 
 
 
 
 
 
 
Por: Alicia Cárdenas 
Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP).  Los jóvenes 
santaclareños no han contado con  
opciones recreativas sanas que 
cubran sus expectativas en  la  
actual etapa de verano, que 
comenzó el primero de julio en todo 
el país, indicó Sergio Clavero 
profesor de preuniversitario. 
 
El educador quien también es padre 
de dos jóvenes, reflexionó sobre lo 
necesario que es para  los 
estudiantes      que      recesan    sus 

 
estudios durante el período estival, 
realizar actividades que los ocupen y 
distraigan, de manera que puedan 
relajar las tensiones de todo un año 
de estudio. 
 
El señor Clavero alertó desde su 
punto de vista como educador con 
más de veinte años de experiencia 
con los jóvenes, a la tendencia de 
que nuestros hijos busquen el 
entretenimiento en las actividades 
relacionadas al consumo de alcohol 
y otros estimulantes como las 
drogas y el cigarro, muy 
perjudiciales según su criterio                               
 
La doctora Elena Pérez García 
especialista en Psicología infantil 
explica que  las discotecas y centros 

 
bailables que brindan servicio en 
Cuba,  no son una oferta adecuada 
para el entretenimiento de los 
menores de dieciocho años. Un 
ejemplo es el local llamado “La 
esquina de Home” ubicado en el 
área recreativa cultural del Sandino, 
en el cual en más de una ocasión 
han ocurrido riñas motivadas por el 
consumo de bebidas alcohólicas e 
incluso drogas.  
 
La especialista refirió lo provechoso 
que sería para los estudiantes tener 
espacios donde puedan sociabilizar 
de manera sana, como sucedía en 
las antiguas  salas de cine, una 
opción válida y con más que 
demostrados beneficios en la 
formación de los más jóvenes.  
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           Que construimos en Cuba?                      Nacionales 
 

                         
                               Por: Miguel Machado 
                             Cubano de a pie 
 
 
Santa Clara, (ICLEP). Los cubanos 
que nacimos después del triunfo 
revolucionario de 1959, hemos  
estado escuchando de manera 
bastante seguida por radio 
televisión o simplemente  en  uno 
de los aburridos discursos de los 
principales dirigentes ésta 
desacreditada frase: “en Cuba  
estamos construyendo el 
socialismo” 

 
Fidel Castro  en la clausura de uno 
de los congresos del Partido C 
omunista de Cuba (PCC) a manera 
de conclusión dijo,  “Ahora si vamos 
a construir el socialismo” 
 
En aquella época muchas personas 
se emocionaban al escucharla, hoy 
los tiempos han cambiado y ya no 
son pocos los que cuestionan o se 
preguntan, que es lo que se  está 
construyendo en Cuba. 
 
Han pasado muchos años desde 
que se proclamó  la declaración del  

carácter socialista de la revolución, 
cabría preguntarse, qué hemos 
estado haciendo todos estos años. 
En las últimas décadas el mundo ha 
cambiado, los países que un día 
apostaron por el modelo económico 
socialista y que por determinadas 
razones renunciaron a él, han 
logrado beneficios  sociales  y 
resultados económicos que  los 
cubanos solo pueden soñar. Ninguna 
persona cuerda o medianamente 
inteligente podría decir que en  
países como Rusia  o incluso en  
Corea del Norte o China, se ha 
logrado construir el socialismo.  
 
Hasta la fecha  el modelo socialista 
en Cuba nunca ha funcionado,  no 
sólo por sus   propios defectos, 
también   porque el gobierno no 
acepta la participación de  todos los 
cubanos, sin acepciones políticas, 
religiosas, o ideológicas, la inclusión 
amplia de todos los sectores en la 
construcción de una patria que no es 
de algunos, sino de todos, donde el 
debate y el consenso respetuoso  
promueva un amplio y democrático  
diálogo ciudadano a nivel nacional. 
 
 

Comienza Serie Nacional de 
Beisbol  
 
Se enfrentan los equipos de 
Granma y  Las Tunas  en el inicio 
de la serie de pelota cubana. 
 
Juego Granma – Las Tunas 

 

 

 

 
    
         Internacionales 
 
Llega Buque con refugiados a 
España 
 
Un barco de la Cruz Roja 
Internacional con más de 
doscientos refugiados de origen 
africano llegó a un puerto 
español. 
 
Barco de la Cruz Roja 

                       NOTICIA            Ausencia inquietante. 
    
                                              Por: Mireya Ruiz 
                                Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). La ausencia 
de condones desde hace alrededor 
de un  mes  en la red provincial de 
farmacias y otros puntos de venta 
autorizados para su 
comercialización, preocupa a una 
población consciente de su 
importancia.  
 
En Cuba los preservativos  forman 
parte  de numerosas campañas 
educativas desarrolladas por el 
Ministerio de Salud Pública –
MINSAP,  además es el método 
anticonceptivo más utilizado por la 
juventud 
 
Por su importancia y más que 
demostrados beneficios,  son de los 
pocos productos que se ofertan de 
forma  liberada y  no se  incluyen en 
los diferentes sistemas de 
racionamiento. En el país  no 
existen       fábricas     para       su  

producción,  las marcas   cubanas 
registradas, Momentos y Vigor  se 
producen en China a un costo de 10 
y 30 centavos USD la caja de tres 
unidades, según datos oficiales. En 
las farmacias se comercializan a un 
peso cubano. 
 
Muchas personas que los utilizan, 
informan  que en el último mes los 
condones “han desaparecido” de la 
geografía provincial. 
 
“Hasta para comprar preservativos 
tenemos que pasar  trabajo”,  se 
quejaba Sandra una  joven de 22 
años, tras confirmar que había 
recorrido varias  farmacias de Santa 
Clara, sin haber tenido éxito en su  
búsqueda 
 
Una dependienta que labora en la 
farmacia Campa, principal unidad de 
la provincia, solicitando anonimato 
comunicó, que la escasez se debe  a 
la inestabilidad y demora  en los 
suministros generados desde China. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Parlamento de Paraguay 
aprueba ayuda para indígenas  
 
El Parlamento de Paraguay 
aprobó el presupuesto para la 
construcción de un acueducto que 
llevará agua potable a varios 
pueblos indígenas.    
 
Parlamentaria Paraguaya 
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Coordinadora de Proyectos de Derechos Humanos 
Neptuno e/ Espada y San Francisco 

                                                               Tienda La Farándula 
                                                               
                                                                Adornos para el Hogar 
                                                          
                                                                Calle Cuba  No.  25 e/  Parque y Gloria 

Promocionamos sus negocios sin costo 

Restaurant El Sol 
 
Comida Italiana a 
lo cubano 
 
Calle Maceo e/ Buen 
Viaje y  Céspedes 
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